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第２０回 由利本荘市行政改革推進委員会 

開催日時 平成２９年３月２３日（木）午前１０時００分～午前１０時５５分 

開催場所 市役所 ５階 第８会議室      

出席委員（敬称略） 

 委 員 長  今 野 正 樹（秋田しんせい農業協同組合 代表理事専務） 

 委  員  加 藤 充 英（連合秋田本荘地域協議会 前事務局長） 

 委  員  阿 部 里 美（由利本荘市商工会 女性部 部長） 

委  員  阿 部 タツ子（由利本荘市婦人団体連絡協議会 会長） 

委  員  工 藤 博 臣（公益社団法人由利本荘青年会議所 前理事長） 

事務局 

 総務部政改革推進課  課長        東海林 正 人 

総務部行政改革推進課 行政改革班長    今 泉 武 久 

総務部行政改革推進課 主査        新 田 朋 己 

※１．開会から「２．委員長あいさつ」までは事務局が進行。「３．案件」以降は委員長が進行。 

 

１．開会 

    

２．あいさつ 

   委員長よりあいさつ。 

  ※あいさつ後、事務局から委員及び事務局の紹介。 

 

３．案件 

（１）第３次行政改革大綱実施計画の進捗状況について「資料１」 

    （事務局から資料に基づき説明） 

    

（質問） 市役所の正職員と非正職員の割合はどうなっているか。 

  （回答） 手元に資料がないので、確認の上、後日回答いたします。※１ 

 

  （質問） 町内会への譲渡を進めている、屋敷集落担い手センターや田代集落センター、二タ子集落センタ

ーは、地域の住民が少なく、受け入れは大変だと思うが。 

  （回答） 譲渡については、地域住民との話し合いが一番大事だと考えている。一方的な形にならないよう

に慎重に対応して参ります。 

 

  （質問） 指定管理者制度を導入する施設に、「八塩いこいの森」があるが、現在の総合支所産業課での管理

運営から指定管理者に変わるということか。 

  （回答） いずれ指定管理者制度を導入する予定で準備を進めております。 

 

  （質問） 「給食センター構想の検討」での課題とは。 

  （回答） 給食センターを設置し、民間に調理や運搬を委託した場合、現在、市の職員として勤務している

調理員等の処遇について、労働組合と協議が必要などの課題があります。 
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  （質問） 市立幼稚園の運営の見直しについては、速やかに進めていただきたい。 

  （回答） 市立幼稚園（西目幼稚園）の運営の見直しについては、平成３０年度からの民営化に向けて事務

作業を進めております。 

 

  （質問） 本市において、待機児童はいるか。 

  （回答） 現在、待機児童はおりません。 

 

  

 （２）第３次行政改革大綱実施計画の変更等について「資料２」 

    （事務局から資料に基づき説明） 

    

  （質問） 「東由利集会施設の施設使用料の見直し」について、現在各施設において、使用料にどのくらい

の違いがあるのか。 

  （回答） 手元に資料がないので、確認の上、後日回答いたします。※２ 

 

 （３）平成２８年度指定管理者制度の導入、更新結果について「資料３」 

 （４）平成２９年度指定管理者制度の導入、更新予定について「資料４」 

    （事務局から資料に基づき一括説明） 

 

  （質問） 指定管理者制度の指定期間は、４年と決まっているのか。 

  （回答） 本市の場合は、多くの施設で４年となっているが、町内会の集会施設などは１０年となっている。

また、規模の大きな施設などにおいて、職員を雇用したり、備品をリースするなどの理由により、

４年間の指定期間では営業努力がなかなか発揮できない場合には、４年を超え１０年以下の範囲で

設定できるようにしております。 

 

  （質問） 指定管理者の選定で、「指名」と「公募」の違いは何か。 

  （回答） Ｈ２８年度に更新した５つの施設については、当初「指名」の予定だったが、民間の事業力を活

かすために「公募」に変更した経緯があります。来年度導入する施設についても、「公募」を原則と

考えていますが、例えば「矢島インフォメーションセンター」は矢島駅構内にあるので、由利高原

鉄道に管理させるのがベストであると考えられるし、そういった施設の特性等を考慮しながら、公

募になじまないものについては、指名でも仕方ないかと考えております。 

 

  （質問） 指定管理者制度を導入するメリットや課題は。 

  （回答） メリットとしては、民間等に事業力を発揮してもらい、施設の収入を上げてもらい、直営で管理

するよりも人件費などの市の支出を削減できることが挙げられます。 

       温泉施設を有するところについては、燃料代などの経費が多く掛かってしまうので、指定管理料

として市が負担しなければ、指定管理者の経営が成り立たなくなるならない場合もあるので、指定

管理料をどのように算出するかなどの課題もあります。 

 

  （質問） 指定管理者に移行したことにより、サービスが低下したなどのクレームはないか。 

  （回答） あることはあると思う。次回の指定管理更新の際には、そういった実績等を考慮しながら、選定

委員会において判断していくことになると思われます。 
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  （質問） 総合防災公園の使用料は、どのようになるのか。 

  （回答） 使用料金は３月議会において議決されました。例えば、メインアリーナを午前中、９時から正午

まで使う場合は、7,780円、ボルダリングウォールが２時間で 220円など。 

 

 

４．その他  

  ・由利本荘市行政改革推進委員会の役員の任期について 

（事務局から説明） 

 

  

５．閉会 

 

 

 

※１ 由利本荘市役所の正職員数・臨時嘱託職員数について 

 

◯平成 29年 1月 1日現在の正職員 1,022人（うち再任用 20人） 

   ◯平成 28年 10月 1日現在の臨時・嘱託職員 

    ・臨時職員（常勤） 359人         

    ・嘱託職員（週 29時間勤務） 81人 

    ・その他（パートタイムなど） 187人 

 

 

※２ 東由利集会施設の現行使用料について（単位：円／1日） 

 

 

最長 4 年まで更新･再雇用可 

 大蔵館 八塩館 高瀬館 玉米会館 

集 会 室 1,290 

婦 人 研 修 室           640 

青 年 研 修 室   210 

調 理 実 習 室 1,600 

 

 住吉館 袖山館 

多目的ホール 1,080 640 

研 修 室 530 210 

調 理 実 習 室 1,610 － 

生 活 実 習 室 － 520 

 

 老方館 

娯 楽 教 養 室 640 

視 聴 覚 室 210 

調 理 室 520 

ｻｰｸﾙ活動準備室 210 

 

 克雪管理ｾﾝﾀｰ 

大 広 間 1,290 

和 室 640 

調 理 室 520 

浴 室 50 

 


